

MEMORIA CURSO ACADÉMICO 2021-2022

COLEGIO MAYOR ALCOR



El Colegio Mayor Alcor, adscrito a la Universidad Complutense de Madrid, presenta la memoria de actividades realizadas en el curso académico 2021/2022.

Vivir en Alcor significa participar en un proyecto de desarrollo integral que se apoya en tres pilares fundamentales: el fomento de la excelencia académica, la ampliación de intereses y horizontes culturales y el cultivo de una personalidad equilibrada y madura.

Durante este curso, mediante diversas actividades se ha intentando impulsar la vida universitaria y el enriquecimiento personal de las colegialas desde un punto de vista radical así como la adquisición de valores necesarios para vivir en sociedad.

Madrid, 10 de julio de 2022

ÍNDICE

A. QUÉ ES ALCOR

B. VIDA COLEGIAL:

1. JUNTA COLEGIAL

2. COMISIÓN DE CULTURA

3. COMISIÓN DE VOLUNTARIADO

4. COMISIÓN DE DEPORTES

5. COMISIÓN DE EVENTOS

6. COMISIÓN DE CAPELLANÍA

7. COMISIÓN DE COMO EN CASA

B.I EDICIÓN DEL FORO WOMEN INSIGHTS

C. ACTO DE CLAUSURA

D. ALCOR ALUMNI

QUÉ ES ALCOR

Alcor es un Colegio Mayor femenino fundado en 1965 y adscrito a la Universidad Complutense de Madrid.

Durante el curso 2018-2019, y tras más de 50 años de servicio a la comunidad universitaria y a las familias, se realizó una reforma integral de las instalaciones con la finalidad de convertirlo en un Colegio Mayor puntero en la esfera nacional e internacional.

Esa reforma de las instalaciones ha ido acompañada del diseño de un plan cultural innovador que tiene como finalidad convertir Alcor en un punto de referencia en el ámbito universitario y dotar a sus colegialas de un currículum único que las ayude a convertirse en verdaderos agentes de cambio al servicio de la sociedad.

Alcor es, por tanto, mucho más que un lugar en el que vivir. Alcor es una experiencia integral, es un espacio abierto de convivencia, diálogo y aprendizaje. **Alcor es el lugar donde se forman las mujeres del futuro.**



1. JUNTA COLEGIAL

En Alcor, consideramos fundamental fomentar en nuestras residentes el espíritu de participación activa. **Alcor son sus colegialas** y, por esa razón, gran parte de las actividades que se organizan en nuestro Colegio Mayor son fruto de sus iniciativas e inquietudes. Es por ello que, cada año, nuestras colegialas se agrupan en comisiones colegiales. Todas ellas deben formar parte de una de estas comisiones e implicarse en su funcionamiento. Cada una de las comisiones está liderada por una residente veterana que coordina el trabajo que realizarán durante todo el curso académico.

Dentro de esta estructura colegial, es de especial importancia destacar el papel de la Junta Colegial. La Junta es el órgano de representación de las colegialas. Está conformada por cinco colegialas veteranas becadas en el Colegio Mayor y elegidas por el resto de colegialas.

Su papel consiste principalmente en coordinar las actividades que organizan las distintas comisiones preservando el ambiente de familia característico de Alcor así como canalizar adecuadamente la comunicación con Dirección.

Este año, la Junta Colegial ha estado formada por: Marta Sanjuan, Esperanza Sánchez, Concha Giménez, Cristina Carreres y Ana Hernández.



2.COMISIÓN DE CULTURA

Uno de los objetivos primordiales del Colegio Mayor es propiciar el clima académico, intelectual y cultural para que la estancia y la convivencia dentro del Mayor sea una continuidad de su vida universitaria, con lo que de universal conlleva el término. Para ello se organizan, todos los años, diferentes seminarios o cursos que contribuyen, en gran medida, al enriquecimiento cultural de nuestras residentes. Por esta razón, se ha implementado el Proyecto de Desarrollo Personal Alcor (PDPA).

Siguiendo esta línea, se ha conformado una Comisión de Cultura compuesta por residentes interesadas en este ámbito. Su papel ha consistido en fomentar en el resto de colegialas la inquietud por aprender así como en proponer actividades en el ámbito cultural que pudieran resultar de interés. Este año ha estado liderada por Carmen Carrasco y Carlota Conty.

ENCUENTROS DE PENSAMIENTO CONTEMPORÁNEO

Como todos los años han tenido lugar los denominados "Encuentros de pensamiento contemporáneo" a través de los que se pretende, en un ambiente distendido, tratar una gran variedad de temas principalmente vinculados a la actualidad.

Debemos agradecer el éxito de esta actividad a los invitados que han impartido las variadas sesiones: profesionales especializados y expertos en las distintas materias, que tras una intervención magistral, han sabido despertar en los asistentes gran expectación e interés, animándoles a preguntar, propiciando en algunos casos intensos debates.

La dinámica de estas tertulias culturales ha sido: una cena del ponente con algunas residentes interesadas en la materia, seguida de la sesión magistral de aproximadamente media hora y, finalmente, el turno de preguntas y la foto de familia.

Este año hemos contado con la participación de:

- D. Pepe Torquemada.** CEO Lacia Branding & Packaging. "We are dynamic".
- D. Alejandro Touriño.** Abogado en ECIJA. "El metaverso".
- Dña. Loreto Spá.** Arquitecto. "Proyecto Alcor".
- Dña. Luisa González Pérez.** Vicepresidenta ICOMEN. "La revolución de las conciencias".
- Dña. Paloma Colás.** Chef. "Cena maridaje y cata".
- D. Stéphane.M.Gruoso.** Coordinador Maldita Educa. "Periodismo para que no te la cuelen".
- Dña. Edurne Álvarez de Mon.** Fundación ONCE. "Talento sin barreras".
- Dña. Laura López Mascaraque.** Presidenta de la Red Olfativa Española. "Hablemos del olfato, el sentido olvidado".
- Dña. Pilar de Castro Manglano.** Especialista en psiquiatría infantil y adolescente. "Adicciones".
- Dña. M^a Carmen Rubio Gámez.** Ingeniera de Caminos. "La contribución de los Ingenieros de Caminos a la sociedad".
- Dña. Margarita Álvarez.** Ex Directora de Marketing de Coca Cola. "¿Y si hablamos de lo importante que es hablar de lo importante?".
- D. Sesé San Martín.** Directora de la escuela de cocina Telva. "Recibir en casa es fácil".
- D. Vicente Montes Gan.** Director de la Fundación Rafael del Pino.
- D. Higinio Marín.** Filósofo. "Hablemos sobre la verdad".
- D. José Luis Martínez Almeida.** Alcalde de Madrid. "Madrid la ciudad de los jóvenes". La visita del Alcalde de Madrid a nuestro Colegio Mayor ha sido un acontecimiento muy importante. Después de realizar una visita por las instalaciones, se procedió a la tertulia en el cuarto de estar. Tras una semblanza a cargo de la Directora de Alcor, el encuentro se desarrolló en formato coloquio.





OTRAS ACTIVIDADES

UNIV HACK 2022

El UNIV Hack es una actividad cultural del UNIV que consiste en **trabajar en un Hackatón**. El Hackatón es un maratón online en el que los equipos -formados con **personas de los 5 continentes**- trabajan en un **espacio muy corto de tiempo** para encontrar ideas potentes, soluciones innovadoras y creativas, a los **retos planteados por el tema del UNIV de cada año**.

Este año, el tema ha sido **"Reconstruyendo juntos. La fuerza de las relaciones humanas"**.

CURSO DE DEBATE

Durante este curso un grupo de residentes ha participado en un curso de debate impartido por Javier Prats Nebot donde han aprendido técnicas de debate, retórica y dialéctica que han podido poner en práctica.



3. COMISIÓN DE VOLUNTARIADO

Uno de los objetivos de las actividades de voluntariado organizadas desde el Colegio Mayor Alcor, es contribuir a la mejora de las condiciones de vida de las personas a las que van dirigidas, no sólo desde el punto de vista material, sino también ofreciendo apoyo, formación y consuelo. Al mismo tiempo, se impulsa el desarrollo integral y completo de las colegialas que en ellas toman parte, promoviendo los valores de la solidaridad y del esfuerzo, tan necesarios para el desarrollo de la sociedad actual.

En Alcor nos sentimos orgullosas de contar con muchas colegialas que tienen el valor de la solidaridad entre sus prioridades. Ellas saben que tienen entre sus manos la capacidad de construir una sociedad más justa y solidaria y de hacer del mundo un lugar más humano.

En este sentido, contamos con una Comisión de Voluntariado que se encarga de gestionar las actividades de solidaridad. Este año ha estado liderada por Gabriela Gómez y Cristina Fedriani.

Entre las actividades de voluntariado, destacan la participación en la campaña de recogida de alimentos, la preparación de cenas en la Santa Hermandad, la donación de ropa, la celebración de un concierto solidario a favor de Ucrania o el *Painting for Others* (Cooperación Internacional).



4. COMISIÓN DE DEPORTES

En Alcor damos gran importancia al deporte pues, además de ayudar a mantenerse en forma, es una manera estupenda de reducir el estrés de los exámenes y ayuda a despejarse de forma sana y saludable. Al mismo tiempo, facilita el contacto con las propias residentes del Colegio Mayor así como con universitarios de otros colegios.

Este año, nuevamente hemos tenido la oportunidad de participar en la liga de Colegios Mayores obteniendo el segundo premio en pádel.

Cada semana, los entrenamientos de los distintos equipos de baloncesto, fútbol y pádel han sido un punto de encuentro de nuestras colegialas. Asimismo, los partidos han sido momentos de unión y compañerismo extensivos a todo el Colegio Mayor.

También el esquí, tenis, footing y montañismo cuentan con aficionadas entre nuestras residentes y han propiciado la organización de varias excursiones y convivencias en las que se ha compatibilizado el estudio con la prácticas de estos deportes.

La Comisión de Deportes ha tenido un papel fundamental en el fomento de estas actividades así como en la organización de los encuentros. Este año, las residentes responsables han sido Pati Ceniga e Inés Odriozola.



5. COMISIÓN DE EVENTOS

Las actividades de ocio y tiempo libre son muy importantes en Alcor pues suponen una ocasión de conocerse mejor y estrechar lazos. En nuestro Colegio Mayor se celebran los cumpleaños y todas las fiestas señaladas. La Comisión de Eventos ha estado liderada por Ana Vaca y Noemí Vega.

Muchas de nuestras residentes, así como la Junta Colegial, se han implicado activamente en organizar otras actividades como el Amigo Invisible, las cenas temáticas o el concurso de sudaderas.





6. COMISIÓN DE CAPELLANÍA

Uno de los pilares de Alcor es promover el espíritu cristiano entre las jóvenes universitarias que residen en el Colegio Mayor. Por eso, desde la Capellanía se han promovido diferentes actividades como las adoraciones eucarísticas todos los martes, los retiros mensuales, los cursos de retiro, las convivencias o la vela al Santísimo el primer jueves de cada mes.

Este año, la Comisión de Capellanía ha estado liderada por Almudena Ferrer y María Rodríguez.



7. COMO EN CASA

En Alcor queremos que nuestras residentes se sientan como en casa. Por eso, fomentamos que el cuidado de Alcor y sus residentes sea labor de todas. La Comisión procura que las instalaciones del CM estén cuidadas, las enfermas atendidas y vela por el ambiente de estudio. Además, este año se ha llevado a cabo el Proyecto SEC (Siéntete En Casa) junto con la Administración con esta finalidad.

Esta comisión ha estado encabezada por Jimena Romero y Paula Alonso.



FORO WOMEN INSIGHTS

Este año ha tenido lugar por primera vez el Foro Women Insights. Mujeres y liderazgo al servicio de la sociedad.

Ana Pastor, Vicepresidenta segunda del Congreso de los Diputados inauguró la I edición de un espacio que espera convertirse en referente en la promoción y la visibilización del liderazgo femenino.

Esta primera edición, cuyo tema era "Transformar el mundo desde la Ciencia y la Innovación" fue inaugurado por Ana Pastor, Vicepresidenta segunda del Congreso de los Diputados tras unas cálidas palabras de bienvenida de la Directora del Colegio Mayor Ana Calvo Revilla.

La mesa redonda estuvo moderada por Luisa Alli Turrillas, Presidenta Ejecutiva de Kreab España y contó con la presencia de ponentes de primer nivel en el mundo de la Ciencia y la Innovación en nuestro país:

- Imma Aguilar Nàcher, Directora General del Fundación Española para la Ciencia y la Tecnología, FECYT
- Sandra Rodríguez, Jefe de Unidad de Citogenética molecular del Spanish National Cancer Research Centre (CNIO)
- Yolanda González, Directora de la Cátedra para la Promoción de la Mujer en Vocaciones STEM en la Formación Profesional para la Movilidad Sostenible (Cátedra Mujer STEM)
- Manuela Camino, Jefe de Unidad de Trasplante Cardíaco Infantil del Hospital Gregorio Marañón.

El evento contó con la asistencia de más de 100 personas y ha tenido una gran acogida.







ACTO DE CLAUSURA

Este año, el Acto de Clausura e Imposición de Becas ha podido volver a celebrarse con la presencia de familia y amigos.

El Acto Académico fue presidido por Dña. Rosa María Fernández, Vicerrectora de Estudiantes de la Universidad Complutense de Madrid y la Lección Magistral corrió a cargo de D. Jaime Mayor Oreja bajo el título "La verdad de lo que sucede en Ucrania".

Tras la lectura de la memoria del curso académico a cargo de Marta Sanjuan y las palabras de Ana Calvo Revilla, Directora del Colegio Mayor Alcor, se procedió a la imposición de becas del curso 2021-2022 a las colegialas:

1. Paula Alonso Pérez
Ingeniería Industrial. Universidad Pontificia de Comillas
2. Marta Aluja Olesti
Comunicación Digital + Publicidad y Relaciones Públicas.
Universidad CEU San Pablo
3. Beatriz Aramendía de Salas
Educación Primaria e Infantil. Universidad Pontificia Comillas
4. Paula Bugallo Cid
Medicina. Universidad Complutense de Madrid
5. Marta Carrasco Vargas-Manchuca
Medicina. Universidad de Alcalá
6. Patricia Céniga González
Business Analytics. Universidad Francisco de Vitoria
7. Yolanda Llop Pellisa
Ingeniería Informática. Universidad CEU San Pablo
8. Lucía Melgarejo Morales
Bachelor's Degree in Business Administration and
Management. CUNEF
9. María Rodríguez San Vicente
Administración y Dirección de Empresas + Relaciones
Internacionales. Universidad Villanueva. Marketing en
la Universidad Internacional de la Rioja

10. Blanca Serrano Vázquez
Ingeniería Industrial con Administración y Dirección de empresas. Universidad Pontificia de Comillas
11. Aida Torrecilla de la Cruz
Medicina. Universidad Complutense de Madrid
12. Rocío Vázquez Ramos
Medicina. Universidad CEUSan Pablo
13. Paula Ysasi Cabrera
Dirección de marketing. ESIC
14. Pilar Ysasi Cillero
Veterinaria. Universidad Complutense de Madrid

Además, con gran alegría se entrega la insignia colegial fin de carrera a:

1. Cristina Fedriani
Publicidad y RRPP en la Universidad Villanueva
2. Concha Giménez
Derecho en la Universidad Villanueva
- 3- Lourdes García-Rico
Medicina en la Universidad Complutense
4. Paula de Ysasi
Marketing en ESIC

Los Becados de Honor fueron:

Excma. Sra. Dña. Rosa Ma de la Fuente Fernández
Excmo. Sr. D. Jaime Mayor Oreja
D. Vicente J. Montes Gan
Sres. García-Rico Espíldora
Sres. Ysasi Cillero

Tras la imposición de becas, Carmen Rodríguez Baleato dirigió unas palabras en representación de Alcor Alumni.

Después, se celebró una comida especial para festejar el día más importante del curso en Alcor.







ALCOR ALUMNI

Este año, ha tenido lugar el 1er encuentro institucional de Alcor Alumni. Tras meses de trabajo, la asociación de antiguas colegialas de Alcor ha despegado con la finalidad de volver a conectar a decenas de promociones que han pasado por el Colegio Mayor.

En ese sentido, el 14 de mayo tuvo lugar un evento presencial en Alcor que acogió a más de 100 antiguas residentes de todas las promociones que se reencontraron en el que fue su Colegio Mayor.

A raíz de este encuentro, se ha retomado el contacto con muchísimas personas que están dispuestas a colaborar activamente con el impulso de Alumni y sus pilares (becas, mentoring y networking).





Finalmente, una importante nota de agradecimientos. Queremos dejar constancia en estas líneas un reconocimiento al esfuerzo y la dedicación de muchas personas que permiten que todas las actividades que hemos enumerado se hagan realidad: Patronato, equipo de Dirección, Administración y Personal de Servicios, Conferenciantes, Antiguas Residentes.

Son muchas las personas involucradas en alcanzar el objetivo de que Alcor se consolide como una institución académica y cultural de referencia y sus residentes se formen para servir mejor a la sociedad.

Afrontamos con gran ilusión renovada el próximo curso académico.

